



Vereins- und Regionalnachrichten

Das Abenteuer von 'de Fil en Fil'

Die Idee, ein Webatelier zu gründen, kam Nicole Genoud während ihrer beruflichen Umorientierung. Dabei begann sie, Webworkshops bei sozialen Stiftungen wie Aigues-Vertes, Atelier Galiffe und Tricrochet zu leiten. Parallel dazu absolvierte sie eine dreijährige Ausbildung an der Webschule Filambule in Lausanne.

All ihre Erfahrungen weckten in ihr den Wunsch, ein neues Zentrum für textiles Gestalten in Genf zu eröffnen, zumal Filambule, die letzte Schule in der Westschweiz, im Juni 2021 mit der Pensionierung von Danièle Mussard geschlossen wurde.

Nicole begann, in ihrem Bekanntenkreis davon zu erzählen, und brachte vier weitere Weberinnen zusammen, die bereit waren, dieses Abenteuer zu teilen: Iris David und Nazaret Palomino, Gewebegestalterinnen EFZ; Cecilie Gagnebin, die über eine solide Erfahrung verfügt, die sie zwischen Norwegen und der Schweiz erworben hatte, und Sophie Namiech, welche die Ausbildung von Filambule absolviert hatte.

Im Mai 2022 gründeten wir den Verein "de fil en fil", mit dem Ziel, Handweben zu unterrichten, ein soziales Netzwerk zu schaffen und für einen nachhaltigen Umgang mit Textilien zu sensibilisieren. Wir hoffen, neue Berufungen zu wecken, um dieses so wertvolle Erbe dauerhaft zu erhalten.

Unsere Aktivitäten umfassen Webkurse, -praktika und -ausbildungen, die sich an alle Generationen richten und sowohl für Anfänger*innen als auch für Fortgeschrittene geeignet sind. Wir haben Kontakte zu externen Partnern aufgenommen, um unser Angebot langfristig auf andere textile Aktivitäten auszuweiten.

Am 7. Juli erhielten wir eine tolle Nachricht: Uns wurde ein wunderschöner Raum in der ehemaligen École des Beaux-Arts in Genf zu einer erschwinglichen Miete zugeteilt. Eine Renovierung dieses Gebäudes ist geplant, aber in der Zwischenzeit können wir den Raum bis mindestens 2027 nutzen. Dies wird es uns ermöglichen, unser schönes Projekt nach mehr als einem Jahr der Suche und der Bemühungen zu starten.

Wir besitzen bereits alle notwendigen Materialien und freuen uns darauf, ab Oktober unsere Kundschaft willkommen zu heissen.

defilenfil.com

contact@defilenfil.com